

Berlin, 07.06.2024

## **Stellungnahme zum Entwurf der "Verordnung zur Neufassung der Ladesäulenverordnung und zur Änderung weiterer Vorschriften".**

Der vorliegende Entwurf geht in die richtige Richtung bzw. ist hinsichtlich der zukünftigen (Daten)Vorgaben an vielen Stellen ohnehin bereits Standard.

Bezüglich der anvisierten technischen Neuerungen rund um das Meldeverfahren sollte vor dem Hintergrund der Entbürokratisierung aber noch Folgendes ermöglicht werden:

- Aus der Perspektive eines Ladeinfrastrukturbetreibers ist die im Entwurf thematisierte Option zur Übermittlung der statischen Daten durch eine Online-Plattform das wesentlich effizientere Verfahren. Hinsichtlich des Funktionsumfangs aber auch der Nutzung durch die Prozessbeteiligten ist dies gegenüber dem ebenso angesprochenen PDF-Formular vorzuziehen.
- Hinsichtlich der beim Meldeverfahren anvisierten technischen Neuerungen sollte berücksichtigt werden, dass die Zurverfügungstellung von Excel-Formularen (oder vergleichbar geeigneten Mitteln) eine deutliche Effizienzsteigerung bei der Einspeisung und Pflege von Daten gewährleisten könnte.